



“ Nous sommes très bien préparées pour la compétition. ”

Tania Minic



L'IFPM (institut de formation et de perfectionnement aux métiers) vient de fêter ses 30 ans, le 17 novembre. Le centre de formation d'apprentis prépare aux métiers de la coiffure et de l'esthétique, et est Centre d'excellence pour la préparation aux différents concours. 520 apprentis, 80 % de filles et 20 % de garçons, y préparent un CAP, un BP ou un BTS.

TALENTS

Fine fleur de l'esthétique

Elle revient tout juste d'Helsinki où elle a remporté fin octobre la médaille d'excellence, soit la 4^e après l'or, l'argent et le bronze, à la finale internationale des *WorldSkills*. Cette compétition, aussi appelée Olympiades des métiers, met en lice les meilleurs jeunes professionnels de France et du monde représentant une soixantaine de métiers. Tania Minic, elle, est esthéticienne. À 23 ans, elle aurait pu se contenter, après six années d'apprentissage, un CAP, un BP et un BTS en poche, d'exercer tranquillement son métier. Mais elle a préféré se perfectionner encore et se mesurer aux plus douées en se lançant dans la compétition avec le soutien de l'IFPM, le centre de formation d'apprentis en coiffure et en esthétique du boulevard du Levant labellisé Centre d'excellence. La jeune fille à la voix douce et posée raconte comment elle est devenue une experte en soins du corps et du visage, en maquillage et en *Nail Art*, l'art de décorer les ongles : « En 2016, en deuxième année de CAP, j'ai été élue meilleure apprentie de France. J'ai beaucoup aimé ce challenge et je me suis donc inscrite ensuite aux *WorldSkills*. » Depuis quatre ans, elle est coachée par Hélène, formatrice en esthétique à l'IFPM, et décroche successivement une médaille d'or au niveau régional puis une autre en sélection nationale, à Lyon, en janvier 2022, avant la consécration à Helsinki neuf

18 candidates

ont participé au concours international *WorldSkills* à Helsinki en Finlande.

8 disciplines

composent la compétition internationale en soins esthétiques.

5 médailles

remportées par Tania depuis 2018.

mois plus tard. « C'est une excellente praticienne, mais elle a aussi une force de caractère hors du commun pour gérer le stress pendant les épreuves. Ce sont des compétitions aux niveaux très élevés et elle y répond parfaitement à force de travail et d'investissement », témoigne Nathalie Gomez, directrice de l'IFPM, qui a accompagné sa pépite à Helsinki, et la couve d'un regard admiratif. « Nous sommes très bien préparées pour la compétition, tempère Tania. Nous avons des week-ends de préparation physique et mentale, qui réunissent tous les médaillés d'or de France des 60 métiers. Là, nous faisons du sport, de la sophrologie, de la méditation pour pouvoir réagir à n'importe quel imprévu et s'adapter. » Autre atout maître : l'esprit d'équipe. Tania a été accompagnée dans son aventure par Clara Quesne, qui vient de finir son apprentissage de coiffeuse à l'IFPM et qui collectionne les médailles. « Elle était ma coiffeuse attitrée et surtout mon alliée dans la compétition ! Mais j'ai été aussi énormément soutenue par l'équipe pédagogique de l'IFPM. » Forte de ce parcours d'excellence qui devrait lui ouvrir beaucoup de portes, cette fille d'une coiffeuse et d'un peintre en bâtiment a maintenant envie de travailler pour « une marque comme Chanel, Sisley ou Shiseido. Mais une autre maison moins connue, ça m'irait très bien aussi ! » ● PAR ISABELLE FRUCHARD